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Consiglio Direttivo n. 005/24 
convocato il 28 ottobre 2024  

 
VERONA C/O DB HOTEL SOMMACAMPAGNA, 22 NOVEMBRE 2024 
 
 

ORDINE DEL GIORNO 
 

1. Variazione di bilancio 02/2024 DELIBERA. 

2. Approvazione del Bilancio preventivo 2025 DELIBERA; 

a. Relazione del Presidente sul bilancio preventivo 2025; 

b. Relazione del Tesoriere sul bilancio preventivo 2025; 

c. Lettura della relazione dei revisori dei conti sul bilancio preventivo 2025; 

d. Approvazione quota di contributo a carico degli iscritti agli albi professionali da devolvere 

al Col.Naz. (art. 16 co. 1, lett. g) – DELIBERA. 

3. Calendario direttivi 2025 DELIBERA. 

4. Calibration test 2025 – approvazione preventivo Collegio Piemonte e piano di riparto 

DELIBERA. 

5. Calibration test 2025 – valutazioni sulla composizione del Team parametratori – DELIBERA 

6. Valutazione utilizzo sede di Milano DELIBERA; 

a. Comunicazione LU.RA sas – diritto di prelazione per acquisto a titolo oneroso. 

7. Posizione Collegio Alto Adige; 

a. Comunicazione Collegio Alto Adige del 15.10.2024 – uscita dal Col.Naz. 

8. Varie ed eventuali.  
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V E R B A L E 
 
A seguito della convocazione del 25 ottobre 2024 (prot. n. 228) il Direttivo del Collegio Nazionale Maestri 
di Sci, andata deserta la prima convocazione fissata alle ore 6:00 del 22 novembre 2024, si è regolarmente 
riunito in seconda convocazione alle ore 14:00 del medesimo giorno presso il DB Airport Hotel di Caselle 
di Sommacampagna e mediante collegamento telematico a distanza.  
 
Sono presenti i seguenti consiglieri: 
 

1) Borgo Luigi – presidente – VEN 
2) De Zordo Armando – VEN 
3) Panizza Mario - TN 
4) Bonelli Maurizio - TN 
5) Fontanarosa Sebastiano - SIC 
6) Ballarè Pier Paolo - PIE 
7) Capra Franco - PIE 
8) Cuc Beppe – VDA 
9) Broglio Paolo - VDA 
10) Ianiro Nicola - MOL 
11) Alesi Lorenzo – MAR 
12) Bisconti Giacomo – TOS 
13) Di Donato Francesco - ABR 
14) Trozzi Pietro - ABR 
15) Massocchi Enrico Maria - BAS 
16) Magnani Luciano – EMR 
17) Pandolfo Alessandro – FVG 
18) Cataldi Roberta – CAM 

 
Risultano collegati a distanza i consiglieri: 

 
19) Bonaccorso Sandro – SIC 
20) Bonamico Marco – LAZ 
21) Moriconi Gianni – LAZ 
22) Carletti Gloria – LOM 
23) Lorenzetti Francesco LOM 
24) Del Zotto Marco – FVG 

 
Risultano assenti i consiglieri:  

 
25) Formento Monica – TOS 
26) Ferretti Enrico - EMR 
27) Demetz Robert - ADG 
28) Reinhard Schmalz - ADG 
29) Esposito Fabio – MOL 
30) Bosio Stefano - CAM 
31) Piccitto Simona - CAL 
32) Attanasio Luca – CAL 
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33) Magi Alberto - LIG 
34) Cordone Giorgio - LIG 
35) Canala Luca – MAR 
36) Fossati Ferdinando - BAS 

 
 
Ai sensi dell’art. 4 comma 4 del Regolamento, al momento dell’insediamento, essendo verificata la 
presenza di 24 consiglieri di cui 18 presenti più 6 collegati, il direttivo è regolarmente costituito e atto a 
deliberare.  

 
********************** 

Il Presidente dà il benvenuto a tutti i consiglieri presenti e in remoto e richiama la relazione sulle attività 
svolte dal precedente consiglio a quello in corso (Catania, 22 settembre 2024 – Verona, 22 novembre 
2024) già trasmessa a tutti i consiglieri. 
 
30 settembre Milano, incontro con il sottosegretario della Regione Lombardia Federica Picchi, con il 

consigliere Giacomo Zamperini, con il presidente FISI, Flavio Roda, con il presidente 
FISIP, Paolo Tavian, il presidente AMSI Lombardia, Paolo Lazzarini, il presidente del 
Collegio Lombardia, Gloria Carletti per il riconoscimento del titolo di maestri di sci agli 
atleti paraolimpici medagliati.  

30 settembre Milano, incontro con il console generale aggiunto e capo del dipartimento del consolato 
inglese e i vertici di BASI per la firma dell’accordo relativo al riconoscimento dei titoli di 
BASI Ski level 4 e Maestro di sci italiano. 

8 ottobre Verona, incontro trilaterale Francia, Austria e Italia sulle Prove formative comuni. 
Relazione al DpS del 16 ottobre 2024 (prot. 220). 

9 ottobre Call con il capo dipartimento dott. Federico Lasco del Ministero del Turismo in merito 
all’art. 20 Decreto-Legge 9 agosto 2024 n.113 che stabilisce misure di sostegno al turismo 
per i comuni ubicati all’interno di comprensori e delle aree sciistiche della dorsale 
appenninica, danneggiati dalla mancanza di precipitazioni nevose nell’inverno 2022-23. 

15 ottobre Call con i dirigenti di FONSPORT, mutua sportiva, per valutare un’offerta di copertura 
mutualistica ai maestri di sci. Hanno partecipato Luciano Stampa per AMSI, Flaviano 
Lenzi, broker assicurativo AMSI, Fabio Esposito, delegato Collegio Molise. 

18 ottobre Bolzano, partecipazione all’assemblea ANEF. Presente il ministro on. Daniela Santanché, 
le parlamentari europee Lara Magoni e Elena Donazzan. 

25 ottobre Valdagno, incontro con il funzionario del Ministero degli affari regionali per la Legge della 
Montagna. 

30 ottobre Call con il Ministro dello sport, Andrea Abodi, il presidente della Fisi, Flavio Roda, di 
Fisip, Paolo Tavian, di Anef, Valeria Ghezzi, di Federfuni, Andrea Formento sulla legge 
della sicurezza. 

30 ottobre Call con il direttore di Superski Dolomiti, Thomas Mussner, per tariffario maestri 
31 ottobre  Valdagno, incontro con Martin Bacer, presidente dell’Associazione Maestri di sci 

argentini, AADIDESS.  
6 novembre Lavis, Trento, partecipazione aggiornamento direttori del Collegio di Trento. 
12 novembre Call con il rappresentante del Governo francese, Jan Verdonk, la dott.ssa Valentina Guidi 

del Dipartimento per le politiche europee, l’avvocato Guglielmo Agosta del Dipartimento 
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per lo Sport, la dottoressa Cecilia Cuneo della Regione Liguria sullo svolgimento della 
PFC_T svolta a Cervinia l’11 e il 12 aprile 2024, organizzata dal Collegio Liguria.  

 
Al riguardo il Presidente chiede se vi siano richieste di chiarimenti, nulla rilevando, si procede con i punti 
all’o.d.g. 
 

1. VARIAZIONE DI BILANCIO N. 002/24  
 
Il presidente espone al consiglio le ragioni che hanno richiesto l’adozione di una variazione di bilancio 
e più precisamente come segue:  
 

a) Servizi contabili: rinnovo incarico avv. Iaia per questione IVA, delibera consiglio direttivo 
003/2024, Verona, 11 giugno 2024, p.to 10 bis: votanti 29, astenuti 0, favorevoli 29, contrari 
0. Approvata. Il bilancio preventivo 2024 è stato presentato e approvato nel corso del 
consiglio di Cortina del 12/13 dicembre 2023 Verbale 007/2023 p.to 3, approvazione bilancio 
preventivo 2024 (votanti 29, favorevoli 28, contrari 1: Monica Formento) quando i termini 
del rinnovo dell’incarico all’avv. Iaia non erano stati ancora formalizzati, né erano prevedibili. 
Da cui la variazione di bilancio qui presentata. 

 
b) Consulenze legali: saldo consulenza legale annuale avv. Parini. Delibera consiglio 005/23 

Belluno, 25 settembre 2023 p.to 7, approvata all’unanimità. Il bilancio preventivo 2024 è stato 
presentato e approvato nel corso del consiglio di Cortina del 12/13 dicembre 2023 Verbale 
007/2023 p.to 3, approvazione bilancio preventivo 2024 (votanti 29, favorevoli 28, contrari 
1: Monica Formento) considerando spese legali ordinarie. La questione IVA ha richiesto 
spese straordinarie, che sono state in parte coperte utilizzando fondi destinati alle spese 
ordinarie. Da cui la variazione di bilancio qui presentata. 
 

c) Contributo FISI 2024 
 

1. La seconda convezione FISI_COLNAZ, firmata il 9.04.2020, che prevedeva un contributo 
di 8 euro per maestro per totali 120.000 annui, è scaduta nel 2023. Nel rinnovare la nuova 
convenzione, la FISI chiedeva un aumento a 16,50 per maestro per un totale annuo di circa 
250.000 euro. (Rif. Verbale 005/2023 Consiglio di Belluno, 25 settembre 2023 p.tp 16. “La 
FISI ha chiesto un contributo di 16,50 euro all’anno per ogni maestro che equivale a 50,00 
euro ogni triennio”).  

2. 29 ottobre 2023, Skipass Modena, accordo verbale tra il presidente Borgo e il presidente Roda 
per 60.000 su 120.000 da convenzione per il 2023 e 12 euro a maestro dal 2024 al 2027 anziché 
16,5 euro come da richiesta. 

3. 12/13 dicembre 2024, Cortina, Consiglio direttivo, verbale 007/2023 p.to 6 delibera del 
direttivo sui termini convenuti a Skipass, ovvero 60.000 euro per il 2023 e 12 euro per maestro 
dal 2024. Votanti 29. Favorevoli 27. Contrari 2: Marco Bonamico e Monica Formento.  

4. 5 febbraio 2024, Consiglio direttivo in modalità telematica. (Rif. Verbale 001/2024, 
Comunicazioni e aggiornamenti del presidente, al p.to 3 si verbalizza che il 31 gennaio 2024 
è stata inviata alla FISI la convezione concordata a Skipass e deliberata dal Direttivo Col.Naz 
a Cortina. Il suddetto verbale porta in allegato la convenzione.  
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5.  28 febbraio 2024 invio della convezione FISI-COLNAZ 2024-27 a tutti i presidenti e delegati 
dei collegi territoriali. Il bilancio preventivo 2024 è stato presentato e approvato nel corso del 
consiglio di Cortina del 12/13 dicembre 2023. (Rif. Verbale 007/2023 p.to 3, approvazione 
bilancio preventivo 2024 (votanti 29, favorevoli 28, contrari 1: Monica Formento) quando i 
termini della convezione FISI-COLNAZ 2024-2027 non erano stati ancora ufficializzati. Da 
cui la variazione di bilancio qui presentata). 

 
Alla luce di quanto esposto, si chiede al Direttivo di deliberare l’approvazione della variazione di 
bilancio 02/2024, sottoposta e approvata dal Collegio dei Revisori con relazione allegata (Allegato 1) 
ai documenti di competenza, con i seguenti movimenti:  
 
Entrate per 89.453 euro 

- Quota rilascio attestati (n. 738 x 10 euro) 7.380 euro, per capitolo non indicato nel preventivo 
2024 

- Quota iscrizioni 2.077 euro  
per maggiori introiti quote rispetto al preventivo 2024 

- Introito ricorso CTD (n.1 x 1.000 euro) 1.000 euro 
- Avanzo libero 78.996,00 euro  

 
Uscite per 89.453 euro 

- Servizi contabili (saldo parcella Ansaldo/Iaia/questione IVA del 08.07.2024 e residue 
competenze Studio Pivato- paghe 2023) 4.957 euro; 

- Consulenze legali (saldo parcella Parini) 4.500 euro; 
- Spese varie, utilizzato per corso formazione personale, per 500,00 euro; 
- Spese vitto e alloggio organi istituzionali/consiglieri 500,00 euro; 
- Contributo FISI (saldo 2024) 78.996,00 euro; 

 
SI RIPORTANO SOMMARIAMENTE LE SEGUENTI DICHIARAZIONI  

 
Massocchi Enrico: chiede informazioni circa l’avanzo libero e il tesoriere Ianiro fornisce la 
spiegazione 

Si procede per alzata di mano e per chiamata nominativa per i consiglieri collegati in remoto. 

L’esito della votazione è così riassunto:  
 
VOTANTI PRESENTI:  24 
 

ASTENUTI:     1 - Alessandro Pandolfo 
FAVOREVOLI:   21 
CONTRARI:   2 – Bonamico Marco e Gianni Moriconi 
 

Bonamico Marco: il problema sta nella convenzione sottoscritta con FISI. L’entità del contributo dato 
alla FISI sembra abnorme rispetto al bilancio, infatti, si assegnano dei soldi alla FISI per attività che la 
stessa deve produrre ex lege; 
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Moriconi Gianni: ripropone l’osservazione presentata dal consigliere Bonamico, la FISI è tenuta ex lege 
a produrre i testi e questo è un principio fondamentale; 
 
Il Presidente Borgo ricorda al consigliere Gianni Moriconi che lo stesso aveva votato favorevole alla 
convenzione a 12 euro. 
 

IL DIRETTIVO APPROVA 
 

Si allegano i documenti contabili unitamente alla relazione del collegio dei revisori afferenti alla 
variazione (Allegato 1) 
 
Nota del verbalizzante: il consigliere Luca Attanasio si collega da remoto alle ore 14:28. Risultano 
presenti n. 25 consiglieri; 
 
 

2. APPROVAZIONE DEL BILANCIO PREVENTIVO 2025 E APPROVAZIONE QUOTA DI 
CONTRIBUTO A CARICO DEGLI ISCRITTI AGLI ALBI PROFESSIONALI DA DEVOLVERE 
AL COL.NAZ. (ART. 16 CO. 1, LETT. G)  

 
In riferimento al punto II della relazione al bilancio preventivo del Presidente “proposta di gestione 
economica 2025” è stato predisposto uno schema di bilancio preventivo di cui si chiede oggi 
l’approvazione all’esito della verifica contabile del Collegio dei revisori che prevede tre punti: 
 

1. Di appostare a titolo di entrate da contributo a carico degli iscritti agli albi professionali da 
devolvere a favore del Collegio Nazionale per le attività di sua competenza ex art. 16 co. 1 
lett. g) della Legge 81/91, n. 16.583 quote da 23,00 euro (comprensivo dei maestri iscritti al 
Collegio provinciale di Bolzano) per un totale di euro 381.409,00 ripartiti in euro 182.413,00 
per funzionamento Collegio ed euro 198.996,00 per contributo FISI; 
 

2. Di destinare euro 22.099,00 al “Fondo crediti di dubbia esigibilità” pari all’ammontare delle 
quote presumibilmente non esigibili in quanto provenienti dal Collegio di Bolzano; 
 

3. Di mantenere la quota Col.Naz a 23 euro (11 per il Col.Naz e 12 per la FISI) e svolgere 2 
Direttivi in presenza (senza spese di alloggio e cena) e 2 da remoto (questi ultimi senza gettone 
di presenza); 

 
In subordine, si propongono 3 opzioni, precisando che le stesse richiederebbero – entro il 31 
dicembre 2024 - la modifica dello schema di bilancio preventivo e conseguente verifica da parte 
del Collegio di revisione: 
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Opzione 1 
 
Di aumentare di 4 euro la quota ColNaz per maestro: da 23 a 27 euro, mantenendo i 15 euro per il 
Col.Naz, considerando da un lato l’aumento Istat e dall’altro costatando che si ritornerebbe alla quota del 
2018 del Col.Naz). 

 
 

Opzione 2 
 

Di aumentare di 2,5 euro la quota ColNaz per maestro: da 23,00 a 25,50 euro, portando a 13,5 euro il 
contributo per il Col.Naz (12 per la FISI), così da garantire 4 direttivi in presenza a carico del Col.Naz 

 
 

Opzione 3 
 
Di mantenere la quota Col.Naz a 23 euro (11 per il Col.Naz e 12 per la FISI) e svolgere 2 Direttivi in 
presenza (senza spese di alloggio e cena) e 2 facoltativi da remoto (questi ultimi senza gettone di presenza); 
 
 
Nota del verbalizzante: il consigliere Marco Del Zotto partecipa al consiglio in presenza dalle ore 14:54. 
Il numero di consiglieri presenti è invariato ovvero 25 di cui 19 presenti più 6 collegati. 
 

SI RIPORTANO SOMMARIAMENTE LE SEGUENTI DICHIARAZIONI  
 
Cataldi Roberta: si esprime per mantenere la quota annuale a 23 euro sottolineando che l’azione 
del Col.Naz. deve essere sempre più rivolta ai maestri e meno alle formazioni. 
 
Bisconti Giacomo: si esprime per mantenere la quota annuale a 23 euro valutando l’opzione 3; 
 
Bonamico Marco: propone di dare 2 euro in meno alla FISI in modo che i problemi del bilancio 
si possano appianare 
 
Magnani Luciano: seppur si è in un periodo in cui tutti si guarda al portafoglio è bene precisare 
4 euro in più per ogni maestro sono effettivamente pochissimo. Il consigliere condivide quanto 
espresso dalla consigliera Cataldi sul punto di implementare le azioni a favore dei maestri in luogo 
delle formazioni abilitanti. 
 
Di Donato Francesco: condivide quanto detto da chi lo ha preceduto. Segnala che il Collegio 
Abruzzo anche se dovesse essere variato il contributo da devolvere al Col.Naz. non 
modificherebbe la quota d’iscrizione al Collegio. 
 
Massocchi Enrico: si esprime per l’opzione 2 proponendo come mozione d’ordine di deliberare 
preventivamente sul punto 6 all’odg.  
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Trozzi Pietro: condivide l’opzione n. 2. 
 
Alesi Lorenzo: condivide l’opzione n. 2. 
 
Ianiro Nicola: manifesta la propria volontà di astenersi in sede di votazione 
 
Panizza Mario: si dichiara favorevole allo schema bilancio portato in approvazione 
 
Broglio Paolo: si dichiara favorevole allo schema bilancio portato in approvazione 
 
Cuc Beppe: si dichiara favorevole allo schema bilancio portato in approvazione anche perché 
un eventuale aumento potrebbe evidenziare alcuni problemi all’interno della contabilità del 
proprio Collegio. Segnala la necessità di conoscere come la FISI impiegherà questi fondi.  
 
Ballarè Pier Paolo: si dichiara favorevole allo schema bilancio portato in approvazione per una 
questione di tempistica. Ritiene che i direttivi debbano essere svolti in presenza con spese a carico 
dei singoli collegi. Concorda con il contributo di Bonamico perché il contributo a FISI è 
sproporzionato rispetto al bilancio del Col.Naz. 
 
Capra Franco: si richiama a quanto espresso dal Presidente Ballarè 
 
Pandolfo Alessandro: venendo meno le funzioni del Col.Naz. non si vede la necessità di 
aumentare la quota. 
 
Fontanarosa Nuccio: si dichiara favorevole a mantenere la quota a 23,00 mantenendo i direttivi 
in presenza. 
 
Bonelli Maurizio: si dichiara favorevole a mantenere la quota a 23,00 mantenendo i direttivi in 
presenza. Suggerisce una rideterminazione del contributo per la Federazione e la rivisitazione di 
alcune poste per trovare nuove disponibilità.  
 
Carletti Gloria: si dichiara favorevole allo schema bilancio portato in approvazione. Per il futuro 
qualora dovesse ravvisarsi l’esigenza di rivedere la quota da devolvere al Col.Naz. occorre partire 
con anticipo rispetto all’approvazione dello schema di bilancio preventivo.  
 
Moriconi Gianni: segnala la necessità di mantenere le sedute del direttivo in presenza 
individuando una sede logistica per svolgere le adunanze strategica sia per il nord che per il sud 
(Bologna potrebbe essere una buona soluzione. Il consigliere fa rilevare una sproporzione tra 
l’importo FISI e il bilancio del Col.Naz, tanto che l’entità del contributo urta anche i maestri di 
sci. In ultimo, il Consigliere segnala che questa situazione andava affrontata prima e che andrebbe 
rinegoziato l’importo previsto dalla convenzione con FISI.  
 
Bonamico Marco: abnorme il totale previsto per la convenzione non si è mai visto che una 
sponsorizzazione sia più grande delle spese di funzionamento. 
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Del Zotto Marco: opzione 3, obtorto collo. Per il futuro occorre fare una riflessione seria sul ruolo 
che riveste il Col.Naz e sulla necessità incontrarsi vis a vis e quindi nel rispetto del principio di 
coordinamento che deve essere garantito. 
 
Nota del verbalizzante: a richiesta del Consiglio si passa al punto 6  
 

**** 
 
Nota del verbalizzante: si riprende la discussione dopo aver esaurito il punto 6 
 
All’esito degli interventi prende la parola il tesoriere Nicola Ianiro che illustra la relazione già 
allegata allo schema di bilancio preventivo.  
 
All’esito del confronto come sopra riassunto il Presidente pone in votazione lo schema di 
bilancio come presentato e approvato dal consiglio dei revisori 

Si procede per alzata di mano e per chiamata nominativa per i consiglieri collegati in remoto. 

L’esito della votazione è così riassunto:  
 
VOTANTI PRESENTI:    25 
 
ASTENUTI:       0    
FAVOREVOLI:      21 
CONTRARI       4 

1 – Massocchi Enrico (favorevole opzione 2) 
       1 – Pandolfo Alessandro 
       1 – Moriconi Gianni 
       1 – Bonamico (quota fisi) 
         
IL DIRETTIVO APPROVA  
 
Si allegano i documenti contabili unitamente alla relazione del collegio dei revisori afferenti alla 
variazione (Allegato 2). Il bilancio verrà trasmesso all’organo vigilante e pubblicato sulla sezione 
“Amministrazione trasparente” sottosezione di primo livello “Bilanci) del sito Col.Naz. 
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3. CALENDARIO DIRETTIVI 2025  
 
In riferimento al punto IV della relazione del Presidente propone la calendarizzazione dei 
Consigli direttivi 2025.  
 

• 1° direttivo da remoto – tra il 15 e il 30 aprile  
o per 2025 martedì 23 aprile 2025 – in call 

• 2° direttivo in presenza – tra il 1° e il 15 giugno 
o Per il 2025 – martedì 10 giugno 2025 ; 

• 3° direttivo da remoto – tra il 15 e il 30 settembre 
o Per il 2025 – lunedì 29 settembre 2025 – in call 

• 4° direttivo in presenza – tra 15 novembre e il 15 dicembre 
o Per il 2025 – martedì 25 novembre 2025. 

 

Il consiglio ratifica  
 

SI RIPORTANO SOMMARIAMENTE LE SEGUENTI DICHIARAZIONI  
 
Massocchi Enrico: propone acquisto apparecchiatura per la videoconferenza e registrazione dei 
consigli. 
 
 

4. CALIBRATION TEST 2025 – APPROVAZIONE PREVENTIVO COLLEGIO PIEMONTE E 
PIANO DI RIPARTO 

 
Il presidente Ballarè illustrata il preventivo per l’organizzazione del Calibration test 2025 a Limone 
Piemonte.  
 
Nota del verbalizzante: il consigliere Lorenzo Alesi abbandona la seduta alle ore 14:54 esprimendo la 
necessità di aumentare la diaria giornaliera dei parametratori da 300 a 400,00 euro.  
 
Il numero di consiglieri presenti è ricondotto a 24 di cui 18 presenti e 6 collegati. 
 

SI RIPORTANO SOMMARIAMENTE LE SEGUENTI DICHIARAZIONI  
 
Bisconti Giacomo: ripercorre alcuni passaggi storici sulla gestione. Il principio è che le Regioni 
e le Province hanno competenza esclusiva mentre il Col.Naz deve essere a supporto, come la 
FISI. 
 
Cuc Beppe: per garantire uniformità nelle prove sarebbe auspicabile che Col.Naz. e FISI 
attenzionino i parametri tecnici. 
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Massocchi Enrico: rispetto agli interventi dei consiglieri Cuc e Bisconti ne apprezza la loro 
aderenza alle regole esistenti che vanno rispettate.  Per il passato, se si ritiene che ci siano dei 
rilievi, occorre rappresentarne i fatti.  
 
Magnani Luciano: propone di assumere dalla riserva i fondi per organizzare il Calibration test. 
 
Capra Franco: la riserva è stata generata grazie ad efficienze di gestione e deriva dal contributo 
che i maestri devolvono ogni anno al Col.Naz. quindi deve essere utilizzata per i maestri. 
 
Ballarè: chiede una delibera chiara per poter procedere e anche una formale approvazione da 
parte dei Collegi assenti, in modo che le spese del Calibration test siano correttamente distribuite 
tra i Collegi. 
 
Bonelli Maurizio: occorre comprendere quale sia la strada politica da percorrere e poi cercare 
la soluzione tecnica. 
 
Lugi Borgo: le spese del Calibration test 2025 sono a carico dei Collegi territoriali da ripartirsi tra 
di essi in funzione della tabella approvata nel Consiglio di Cortina dell’11 e 12 dicembre 2023 e 
già adottata per la copertura delle spese del Calibration test dell’Alpe d’Huez 2024. 
Occorrerà opportunamente ricondizionare la tabella prendendo a riferimento le ultime tre 
annualità (2022, 2023 e 2024, anziché 2021, 2022 e 2023).  
 
All’esito del confronto come sopra riassunto, il Presidente pone in votazione l’approvazione del 
preventivo formulato dal Collegio Piemonte, (così come trasmesso ai consiglieri negli atti a 
supporto dell’odg) e si chiede ai Collegi di impegnarsi a coprire queste spese secondo lo schema 
presentato e approvato nel direttivo di Cortina del 12 dicembre 2023 nonché l’impegno dei 
Collegi, qualora alcuni non dovessero partecipare, a coprire le spese redistribuendo le quote 
mancanti su tutti gli altri Collegi. 

Si procede per alzata di mano e per chiamata nominativa per i consiglieri collegati in remoto. 

L’esito della votazione è così riassunto:  
 
VOTANTI PRESENTI:    24 
 
ASTENUTI:        1 Bonamico Marco    
FAVOREVOLI:      23 
CONTRARI       0 
 
Bonamico Marco: si astiene in quanto in relazione alla qualità del collegamento audio e video non è 
riuscito a comprendere esattamente la discussione.  
 

IL DIRETTIVO APPROVA 
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Si allega il preventivo di spesa prodotto dal Collegio Piemonte e la tabella di ripartizione (allegato 
3) con la proposta di ripartizione che andrà ricondizionata prendendo a riferimento le ultime tre 
annualità ovvero 2022, 2023 e 2024.  
 
 

5. CALIBRATION TEST 2025 – VALUTAZIONI SULLA COMPOSIZIONE DEL TEAM 
PARAMETRATORI  

 
Il Presidente richiama la documentazione, consegna in lettura ai consiglieri, contenente il 
preventivo delle spese da sostenere per il team dei parametratori italiani e relativi criteri di riparto. 
Se approvato, Col.Naz. provvederà a redigere la manifestazione di interesse indicando requisiti, 
modalità e compensi. 
 
Il Presidente pone in votazione l’approvazione del preventivo. 

Si procede per alzata di mano e per chiamata nominativa per i consiglieri collegati in remoto. 

L’esito della votazione è così riassunto:  
 
VOTANTI PRESENTI:    24 
 
ASTENUTI:        0    
FAVOREVOLI:      24 
CONTRARI       0 
 

IL DIRETTIVO APPROVA 
 
 
Si allega il preventivo di spesa e la tabella di ripartizione (allegato 4)  
 

**** 
Nota del verbalizzante: il consigliere Maurizio Bonelli abbandona la seduta alle ore 17:40  
Il numero di consiglieri presenti è ricondotto a 23 di cui 17 presenti e 6 collegati. 
 

**** 
 
 

6. VALUTAZIONE UTILIZZO SEDE DI MILANO 
 
Nota del verbalizzante: a richiesta del Consiglio l’argomento è stato discusso dopo il punto 1  
 
In riferimento al punto III.1. della relazione del Presidente si propone di rinunciare al diritto di 
prelazione per l’acquisto della sede.  
 
Il Presidente pone in votazione la rinuncia al diritto di prelazione. 
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Si procede per alzata di mano e per chiamata nominativa per i consiglieri collegati in remoto. 

L’esito della votazione è così riassunto:  
 
VOTANTI PRESENTI: 24 
ASTENUTI:    1 – Maurizio Bonelli in coerenza con precedenti discussioni di merito 
FAVOREVOLI:   23 
CONTRARI   0 
 

IL DIRETTIVO APPROVA 
 
Si allegano le note di DOMUS Lepolda s.r.l. e LURA s.a.s (allegato 5) 
 
 
In riferimento al punto III.1. della relazione del Presidente si propone di recedere dal contratto 
di locazione della sede. 
 

SI RIPORTANO SOMMARIAMENTE LE SEGUENTI DICHIARAZIONI  
 
Il presidente Borgo propone di recedere dal contratto di locazione e trasferire la sede legale presso 
il presidente pro-tempore. 
 
Carletti Gloria: propone di dividere la sede legale dalla sede operativa. Ritiene opportuno 
mantenere una sede operativa in una posizione centrale che permetterebbe di porre in essere 
azioni sinergiche anche in vista dell’evento olimpico “Milano-Cortina 2026”. La consigliera 
suggerisce di esplorare la fattibilità di avere una sede presso il palazzo delle Federazioni a Milano. 
 
Bonelli Maurizio: d’accordo solo se si prevede una presenza fisica ovvero un ufficio presidiato 
altrimenti è preferibile lasciare e accorpare presso sede del presidente pro-tempore 
 
Fontanarosa Nuccio: si esprime a favore del trasferimento della sede presso quella del 
presidente pro-tempore 
 
Pandolfo Alessandro: si esprime a favore di mantenere la sede legale a Milano e lasciando quella 
attuale in via Luigi Razza.  
 
Del Zotto Marco: secondo il consigliere occorre riflettere sulla complessità delle operazioni di 
spostamento della sede legale. Sarebbe opportuno fare una riflessione su una STABILE sede 
LEGALE. Dal punto di vista operativo si esprime a favore del trasferimento presso quella del 
presidente pro tempore 
 
Capra Franco: il consigliere ritiene che le incombenze legate al trasferimento della sede legale 
non siano così gravose per cui si esprime a favore del trasferimento presso quella del presidente 
pro-tempore quindi in astratto itinerante. 
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Ballarè Pier Paolo: si esprime a favore del trasferimento presso quella del presidente pro-tempore 
quindi in astratto itinerante. 
 
Broglio Paolo: si esprime a favore del trasferimento presso quella del presidente pro-tempore 
quindi in astratto itinerante. 
 
Panizza Mario: si esprime a favore del trasferimento presso quella del presidente pro-tempore 
ipotizzando una successiva rivalutazione dopo Olimpiadi nel caso si trovassero soluzioni su 
Milano. 
 
Alesi Lorenzo: d’accordo con tenere una sede legale a Milano e operativa presso la sede del 
presidente pro-tempore. 
 
Massocchi Enrico: d’accordo con tenere una sede legale e operativa presso la sede del 
presidente pro-tempore. 
 
Di Donato Francesco: si prende atto che la sede a Milano con AMSI è stato un fallimento. È 
chiaro che Milano è un punto centrale, ma ciò non può gravare sul Collegio. In attesa, si esprime 
a favore del trasferimento presso la sede del presidente pro-tempore 
 
Magnani Luciano: il consigliere esprime il proprio rammarico per quanto è accaduto in questi 
anni, segnalando che la soluzione migliore, anche alla luce del contesto di riferimento, è quella di 
avere un ufficio operativo presso la sede della FISI in via Piranesi e la sede legale presso quella 
del presidente pro-tempore.   
 
Bisconti Giacomo: seppur al tempo in cui si era deliberato la sede legale a Milano si era trovato 
d’accordo, ora la soluzione più opportuna è quella di trasferire la sede legale presso quella del 
presidente pro-tempore.   
 
Cataldi Roberta: si esprime a favore del trasferimento della sede legale e operativa presso quella 
del presidente pro-tempore. 
 
Ianiro Nicola si esprime a favore del trasferimento della sede legale e operativa presso quella 
del presidente pro-tempore anche se una sede a Milano sarebbe comunque prestigiosa. 
 
Moriconi Gianni: si esprime a favore del trasferimento della sede legale e operativa presso quella 
del presidente pro-tempore. 
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All’esito della discussione così come sopra sommariamente riportata il presidente Borgo propone 
di trasferire la sede legale e operativa presso la sede del presidente pro-tempore (con l’impegno a 
ricercare soluzioni future su Milano) avviando le operazioni amministrative necessarie. Pertanto, 
la sede di Milano dovrà, in questo caso, essere liberata entro il 15 gennaio 2025. Per effetto di ciò 
la proposta formulata da DOMUS Leopolda si intende accettata ovvero a fronte dello 
scioglimento del contratto di locazione e la conseguente liberazione dei locali da cose e persone 
entro il termine stabilito, Domus Lepolda corrisponderà in favore del Col.Naz. una somma pari 
a euro 7.500,00 al netto di IVA se dovuta.  

Si procede per alzata di mano e per chiamata nominativa per i consiglieri collegati in remoto. 

L’esito della votazione è così riassunto:  
 
VOTANTI PRESENTI: 24 
 
ASTENUTI:     0    
FAVOREVOLI:   23 
CONTRARI     1 – Massocchi Enrico 
 
 

IL DIRETTIVO APPROVA 
 
 

7. POSIZIONE COLLEGIO ALTO ADIGE; 
 
In riferimento al punto III.8. della relazione del Presidente si propone di procedere con 
l’interpello al Consiglio di Stato. Si allega nota trasmessa dal Collegio di Bolzano (allegato 
8) 
 

SI RIPORTANO SOMMARIAMENTE LE SEGUENTI DICHIARAZIONI  
 
Massocchi Enrico: propone di fare l’interpello solo qualora il Collegio Alto Adige non dovesse 
pagare le quote dovute.  
 
Bonamico Marco suggerisce di scrivere all’AA, evidenziando che la quota è da considerarsi una 
tassa e non una semplice quota, pertanto, qualora il Collegio di Bolzano dovesse confermare la 
sua volontà di uscire dal Col.Naz., l’Ente procederà contro ogni singolo maestro. 
 
Carletti Gloria: propone di ricercare una mediazione con Bolzano proponendo un’attività di 
consiglio più orientata al maestro. 
 
Bonaccorso Sandro: ritiene che essendoci una legge nazionale che regola la professione, questa 
legge non può essere inosservata da un Collegio regionale/provinciale. Occorre attenzionare il 
problema in quanto non si può andare in contrasto al dettato di legge.  
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Bisconti Giacomo: il consigliere segnala che il Collegio di Bolzano ha già comunicato a FISI 
che intende stare con la FISI, per cui occorre trovare soluzioni capaci di creare sinergia. Segnala, 
inoltre, che Bolzano ha avviato una interlocuzione con FISI e che si è dichiarato disponibile a 
versare un contributo anche maggiore alla FISI. 
 

**** 
 
Nota del verbalizzante: il consigliere Giacomo Bisconti abbandona la seduta alle ore 18:06  
Il numero di consiglieri presenti è ricondotto a 22 di cui 16 presenti e 6 collegati. 
 
Nota del verbalizzante: il consigliere Francesco Lorenzetti abbandona la seduta alle ore 18:17  
Il numero di consiglieri presenti è ricondotto a 21 di cui 16 presenti e 5 collegati. 
 

**** 
 

8. VARIE ED EVENTUALI 
 
Il Presidente chiede mandato per approfondire i seguenti punti della sua relazione per presentarli nel 
prossimo Direttivo:  
 

- Rappresentanza in seno al Collegio nazionale, punto I.2.  Il presidente si richiama la proposta 
formulata dal consigliere Bonaccorso, internamente riportata nella sua relazione al bilancio di 
previsione per l’anno 2025, che sarà approfondita nel prossimo direttivo. 

 
- Maestro di sci italiano, progetto COSCUMA, punto 1.3 

 
Si riportano sommariamente gli interventi:  
 

o Carletti Gloria: identificare il ruolo di coordinamento del Col.Naz. e consolidare stabilità 
interna del direttivo. 

o Cataldi Roberta: forse il ragionamento è troppo prematuro; 
o Beppe Cuc: riprendere l’operatività del Comitato d’Intesa FISI/Col.Naz. con un 

membro del direttivo in seno alla Co Scu.Ma 
 

- Slovenia e Croazia, punto I.4 
 

Si riportano sommariamente gli interventi:  
 

o Del Zotto Marco: suggerisce due incontri separati con Slovenia e Croazia ed esprime fin 
da subito la sua contrarietà a qualsiasi azione di richiamo formale nei loro confronti sullo 
svolgimento dei corsi di formazione presso le autorità comunitarie.  
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- Legge della Montagna, punto I.5 
 

- Maestro olimpico, punto I.6. progetto di marketing: 
 
Si riportano sommariamente gli interventi:  

 
Carletti Gloria: potrebbe essere opportuno prendere contatto con la Fondazione Milano-Cortina 
2026 per il periodo Olimpico; 
 
Moriconi Gianni: sfruttare al meglio il momento e il contesto puntando sul maestro di qualità. 

 
- Progetto Scuole di sci, punto I.7.  il Presidente procederà ad attivare la commissione nominata 

a Catania con ogni consentita urgenza. 
 
Il Direttivo dà mandato esplorativo al Presidente sui temi sopramenzionati. 
 
Alle ore 19:15 avendo esaurito i punti all’ordine del giorno si chiede la seduta.  
 
 
 
 

L’estensore       Il Presidente del Col.Naz. 
Massimo Alpe                 Luigi Borgo  

   
 

 

Foliario: gli allegati sono scaricabili al seguente link: https://we.tl/t-QaAgH4HAP8 

 
• Allegato 1: variazione di bilancio n. 2/2024 e verbale collegio dei revisori; 
• Allegato 2: schema di bilancio preventivo esercizio 2025; 
• Allegato 3: Preventivo economico per l’organizzazione del Test di Calibrazione presentato dal 

Collegio Regionale maestri sci del Piemonte e relativo piano riparto delle spese; 
• Allegato 4: Preventivo economico il team di parametratori da inviare al test di Calibrazione e 

relativo piano di riparto delle spese;  
• Allegato 5: Note ricevute da Domus Leopolda e Lura s.a.s. 
• Allegato 6: Nota pervenuta dal Collegio di Bolzano 

 
 
 
 


